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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Su muerte, instantánea” 

 
“Usar celular y cinturón se vigilará con fotomultas” 

 
“Hidalgo y Edomex, al cuidado de acueducto” 

 
“Motociclista… atropello fatal” 

 
“Programa radar, en tres meses: Tellería” 

 
“Vigilarán Pachuca 10 mil cámaras” 

 
“Transparenta SOPOT recursos y licitaciones” 

 
“Mancera pide estar listos ante salida de 4 mil reos” 

 
“Tambalea Riquelme” 

 “Trump no cede en TLCAN completo” 

 
“El TLC se renegocia todo o nos vamos para siempre: EU” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Pendientes en el IEEH, por si invitan a mesas políticas: S in invitación formal hacia consejeros del 

Instituto Estatal Electoral (IEEH) para que participen en mesas políticas convocadas por la Secretaría de Gobierno; 
de acuerdo con la presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, en caso de que los consideren para estas reuniones ya 

diseñaron algunas iniciativas y propuestas. Desde semanas pasadas el secretario de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, 

organizó mesas de diálogo con partidos políticos para dialogar sobre diferentes temas, principalmente para impulsar 
una reforma al Código Electoral local. A estos cónclaves solamente asisten dirigentes de cúpulas, sin incluir a 

diputados locales, magistrados ni consejeros. "No tenemos invitación formal, tengo entendido que las mesas 
políticas sólo las están llevando actualmente con las dirigencias y estructuras de los partidos. Nosotros no insistimos 

en participar, no hemos solicitado que nos inviten, pero estamos atentos". En entrevista precisó que mientras no 

avalen cambios en la legislación hidalguense el IEEH trabajará conforme lo establecido en la normativa vigente para 
los preparativos del proceso electoral del próximo año. Pese a que los consejeros no forman parte de estas 

reuniones, personal del IEEH desde enero pasado elaboró anteproyectos para plantear permutas en la ley, 
principalmente en disposiciones que impactaron en el órgano electoral durante los comicios concurrentes de 2016. 

"Tenemos algunos temas que trabajamos desde enero, los consejeros con las direcciones ejecutivas, en temas que 
nos impactaron en el proceso anterior y que consideramos que pudieran tener más claridad dentro del Código 

Electoral". La consejera presidenta enumeró algunos tópicos que expondrían, en caso de que la Secretaría de 

Gobierno los incluya en las mesas políticas: determinar los plazos para que partidos políticos o candidatos subsanen 
requisitos, registros de menores de 29 años en las planillas municipales, paridad de género, entre otros. (Gabriela 

Porter, página 05) 
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El Independiente-Emiten convocatoria para premio de ensayo femenino: El Instituto Estatal Electoral (IEE) 

emitió convocatoria para el premio 17 de Octubre a través del quinto Concurso de Ensayo Político al Mérito Femenino 
Ciudadano. Las bases para participar pueden ser consultadas en el portal de Internet del organismo público. El 

tema central del ensayo será violencia política contra mujeres, el cual deberá ser individual, original e inédito, el 
escrito que no cumpla con esas características será descalificado. La recepción inició el 3 de julio y estará vigente 

hasta el 29 de septiembre, ya sea presencial en las oficinas del IEE o mediante el portal web del organismo. En 

cuanto al jurado calificador, la convocatoria establece que estará integrado por tres personas con conocimiento en 
el tema de género y sus nombres se harán públicos al momento de emitir el resultado final, cuyo fallo será inapelable 

y será dado a conocer el 12 de octubre a las 11 horas. Quienes obtengan el primer, segundo y tercer lugar obtendrán 
15 mil, 7 mil y 5 mil pesos, respectivamente, además de reconocimiento por escrito y la publicación del ensayo en 

la revista Letras por la democracia del Instituto Estatal Electoral. La ceremonia de premiación será el 17 de octubre 

en el marco del 64 aniversario del reconocimiento del voto femenino. (Manuel Martínez, página 05) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Niega Mojica ruptura del PRD en Hidalgo por frentes: Beatriz Mojica Morga, secretaria general del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), negó que existan fracturas al 

interior del sol azteca, luego de que dos corrientes ideológicas de ese instituto político en Hidalgo emitieron, en 
siete días, convocatorias para integrar un Frente Amplio Opositor de cara a las elecciones de 2018. La semana 

pasada el senador Isidro Pedraza Chávez convocó a integrar el Frente Opositor, para el cual confió se adhieran 
políticos que en 2016 estuvieron cerca de integrar el mismo, como Francisco Xavier, Gerardo Sosa, Julio Menchaca 

y Moisés Jiménez. En ese entonces, simpatizantes de este sector acusaron que no fue concretado por la injerencia 

de José Guadarrama Márquez. Ayer el llamado se dio desde el Comité Directivo Estatal (CDE) del PRD, que encabeza 
Ramón Flores –cercano a Guadarrama-y en el cual no estuvo presente el senador perredista; sin embargo, Mojica 

Morga negó que haya fracturas entre los grupos de Pedraza Chávez y Pepe Guadarrama. Además, se dijo satisfecha 
de que los llamados se repliquen e instó a multiplicarlos “para tener un mayor alcance”. “El único interesado en que 

no se concrete el Frente Amplio es el Partido Revolucionario Institucional (PRI), que actualmente ocupa Los Pinos”, 

señaló la secretaria general del sol azteca. “Desde el poder tumbaron toda posibilidad de alianza. Se va a excluir 
quien quiera, queremos un proyecto sólido ganador, los aspirantes, que no coman ansias, porque habrá boicot”, 

estimó. Por su parte, Isaías Villa, comisionado nacional del instituto, defendió la unidad del partido, pues afirmó 
que la ausencia de Isidro Pedraza en la conferencia de prensa se debió a que había acudido a un taller, pero aseguró 

que la semana pasada, en una reunión, estuvieron presentes todas las corrientes ideológicas al interior del instituto 
político. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Milenio-Reitera sol azteca llamado crear frente opositor en 2018; (Teodoro Santos, página 08) 

Crónica-Alerta secretaria general del PRD sobre supuesto boicot; (Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Convoca secretaria general del PRD a Frente Amplio Opositor; (David P., página 02) 

El Sol de Hidalgo-Frente amplio, única forma de ganar presidencia; (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-“Es importante avanzar en el frente amplio”; (Luisa Vega, página 4A) 

Síntesis-Insta Mojica Morga a conformar Frente Amplio Democrático; (Edgar Chávez, página 04) 

Crónica-Desmiente el líder del PES rencillas con sus militantes: Rechazó el dirigente estatal de Encuentro 

Social (PES), Daniel Andrade Zurutuza, que existan problemas o confrontación entre liderazgos, militantes o alcaldes 
emanados del partido, aclaró que mantienen una dinámica de comunicación y respeto entre la estructura. 

Trascendieron rumores de presunta división entre perfiles del PES en Hidalgo, aparentemente el diputado local y 
presidente del Comité Ejecutivo Estatal, tuvo diferencias con el actual edil de Actopan, Héctor Cruz Olguín. 

Cuestionado al respecto, el dirigente partidista dio a conocer que no hay divisiones al interior de la cúpula, ya que 

la militancia trabaja bajo la misma sintonía y con el líder moral del PES, Alejandro González Murillo. "En el PES 
estamos trabajando nuestros siete alcaldes, estamos en esa sintonía, nuestras reuniones son cada mes, junto con 

Alejandro González Murillo, que es con quien estamos muy agradecidos y contentos al poner en alto el nombre del 
partido, por los recursos que ha conseguido para Hidalgo y que nosotros llevamos en donde somos gobierno". En 

entrevista insistió en que el objetivo de los diputados y alcaldes de Encuentro Social es trabajar en beneficio de la 

sociedad, por ello descartó que se susciten confrontaciones. "Seguimos con la misma ideología, de acercarnos a la 
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gente y replicar lo que se dijo en campa-ña, vamos a estar cerca, dar la cara y buscar los beneficios para la sociedad 

hidalguense". (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Gasta PAN 247 mil pesos en remodelación de sede estatal: Las obras de ampliación y 
remodelación del auditorio Manuel Gómez Morín y la oficina de la secretaría de administración y finanzas del comité 

directivo estatal del PAN costaron hasta el momento 247 mil 800 pesos. De acuerdo con la respuesta a la solicitud 

de información con número de folio 332117, realizada por este diario, el Partido Acción Nacional (PAN) lleva a cabo 
las modificaciones en su sede ubicada en la avenida Francisco I Madero. En su momento, la dirigencia estatal 

panista mencionó que la remodelación de las oficinas del comité directivo fue debido a la existencia de espacios 
mal empleados que daban mala imagen al interior del inmueble. “De por sí es un inmueble de muchos años y una 

construcción que así se adquirió y lo que tratamos de hacer es tener mayor espacio en el salón Gómez Morín y una 
adecuación en el piso superior, donde unas oficinas quedarán de manera diferente”, justificó. El reporte de 

transparencia da cuenta que las obras están a cargo del arquitecto Jesús Rodríguez Sainz, tan solo en el auditorio 

Manuel Gómez Morín demolieron muros y loza, retiraron piso, sobrepiso, desalojo de escombro y acarreo de 
material. Además, colocaron viga de metal, de moldura rinconera y de aplanado de yeso en muros, colado de loza 

y piso firme. Mientras tanto, en la oficina de la secretaría de administración y finanzas derriban muros, retiran piso, 
desalojan escombro, acarrean material y también realizan colado de loza, colocación de moldura rinconera de yeso, 

así como colocación de aplanado de yeso en muros. Las obras aún continúan, por lo tanto el costo podría 

incrementar, refirió el documento de transparencia panista. (Manuel Martínez, página 04) 

El Independiente-Celebra dirigente priista iniciativa de universidad digital: El dirigente estatal del PRI 
Leoncio Pineda Godos celebró la creación de la Universidad Digital de Hidalgo (Unideh) que pone a la entidad a la 

vanguardia donde las comunidades que no cuentan con servicios educativos de nivel superior serán favorecidas. 
Agregó que con esas acciones, el jefe del Ejecutivo da cumplimiento a uno de los proyectos con mayor alcance en 

materia de educación, “es de gran relevancia que en los lugares más vulnerables puedan acceder a la formación 

académica de nivel universitario, porque representa una opción, no solo para los jóvenes, sino para quienes trabajan 
y requieren horarios flexibles y tengan deseos de superarse”. Pineda Godos sostuvo que el gobernador camina con 

paso firme hacia la transformación del estado y proyectos como ese reflejan el compromiso social y sensibilidad 
hacia los sectores más vulnerables. Se trata, dijo, de un ambicioso proyecto que para su operación requiere de una 

plataforma tecnológica moderna, pero principalmente de una amplia visión para favorecer a los hidalguenses. “Omar 
Fayad demuestra con hechos que la transformación del estado es posible, que los sectores más vulnerables pueden 

ser atendidos con la calidad que se merece, sin duda esto representa una nueva era para la educación, tener 

hidalguenses mejor preparados nos favorece a todos. ” El dirigente estatal subrayó que día con día el gobernador 
del estado construye el andamiaje de desarrollo que necesita la entidad para salir adelante, y fundamentalmente 

para ser un ejemplo en el país, dando muestras de que gobierno y sociedad pueden caminar hacia el mismo rumbo. 
“En lo que va de la reciente administración nuestro mandatario ha sentado las bases, no solo en la educación, sino 

en grandes proyectos que detonarán entre otras cosas, el desarrollo económico de Hidalgo, se están conformando 

diversas acciones que permitirán en lo inmediato abonar en el impulso de esa entidad federativa. ” Leoncio Pineda 
calificó de trascendente el trabajo de la administración que encabeza Fayad Meneses, apegado al Plan Estatal de 

Desarrollo, convencido que ese será el modelo de trabajo gubernamental, el sello que caracterice al gobernador del 
estado, “ahora lo que debemos hacer es replicar las acciones que ha venido desarrollando nuestro gobernador, 

desde este instituto político haremos lo que nos toca, porque la única forma de avanzar hacia el bienestar de 

nuestras familias es a través de la unidad”. Con el anuncio del gobernador Omar Fayad sobre la creación de la 
universidad, el mandatario da cumplimiento a un ambicioso proyecto educativo, que pone a Hidalgo como un estado 

a la vanguardia, manifestó Pineda Godos. (Redacción, página 04) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-En la mira, desvíos en alcaldías: auditoría: Los municipios son los que más incurren en la distracción 

de recursos, ya que utilizan presupuesto de un fondo para otro, práctica que no es permitida y con la entrada en 
vigor de la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas será sancionada, advirtió el titular de la Auditoría Superior 

del Estado de Hidalgo (ASEH), José Rodolfo Picazo Molina. El ordenamiento, aprobado este jueves y del que se 
prevé su publicación este martes en el Periódico Oficial del Estado de Hidalgo (POEH), permitirá a los órganos 

identificar este tipo de irregularidades con anticipación. “Si en los informes trimestrales se detectan irregularidades 

que son importantes, podríamos llevar a cabo una auditoría. Por ejemplo, si vemos que les llegaron 50 millones y 
los transfieren a otras cuentas que no están relacionadas con ese fondo, inmediatamente investigamos”. En caso 

de que las transacciones se refieran a recursos federales, se notificará a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
la cual requerirá los montos distraídos, expuso el servidor. “Si una dependencia o municipios no ocupa los recursos 

en el rubro que le corresponde quiere decir que no los necesita, por lo tanto debe regresarse”, precisó Picazo Molina. 
Según el auditor, la práctica era común pues no era sancionada; entonces, las presidencias municipales tomaban 

el dinero de un programa para otro y antes del 31 de diciembre regresaban el faltante. “Con esto supuestamente 

no había daño al erario porque los recursos se reintegraban al fondo, no así los intereses”, mencionó. La cuenta 
pública 2016 será revisada conforme a la legislación pasada, el informe se entregará en febrero de 2018. En el caso 

de la cuenta 2017, señaló, un primer informe será dado a conocer el 30 de junio del siguiente año, pues se regirá 
por el ordenamiento nuevo. (Marisol Flores, página 07) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Criterio-Fotomulta vigilará teléfono y cinturón: El ayuntamiento de Pachuca pretende ampliar las causales 

para la emisión de fotomultas contra automovilistas, no sólo por rebasan los límites de velocidad permitidos. Entre 

las acciones violatorias que penaría el programa Radar, que se encuentran en el Reglamento de Tránsito de la 
capital, la alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán señaló el uso de teléfono celular al conducir, la no utilización del 

cinturón de seguridad y el traslado de niños al frente de las unidades. También aplicarían sanciones pecuniarias a 
través de fotomultas a conductores que invadan las cebras del paso peatonal. De acuerdo con la presidenta, los 

accidentes de tránsito en Pachuca no sólo obedecen al exceso de velocidad, sino al uso de teléfonos móviles al 
manejar. “Nos distraemos mucho y puede provocar graves accidentes”, expresó. Tellería Beltrán afirmó que el 

programa Radar no será más estricto, sino que “viene más completo”. Pese a la probable ampliación de las 

facultades de la empresa que se haga responsable de la emisión de fotomultas, la panista afirmó que no será 
necesarias modificaciones al Reglamento de Tránsito o algún otro ordenamiento municipal. El ayuntamiento, 

sostuvo, “está siendo puntual” en la redacción de la licitación que emitirá para las empresas interesadas en operar 
el programa Radar, pues “no es tan sencillo” poner todas las causales. La edil reconoció que los automovilistas 

podría recurran al amparo por considerar inconstitucionales las multas vía radares, pero afirmó que las estadísticas 

de años anteriores indican que los casos “no llegan a uno por ciento”. Según Tellería, no se trata de recaudar más 
ingresos a través de penas económicas, “sino que tengamos disminución en los accidentes dentro de Pachuca”. El 

jueves pasado, la edil informó que hasta el momento sólo la empresa Autotraffic se ha acercado a ofrecer sus 
servicios. La distribución de recursos por el servicio sería: 55 por ciento para el municipio y 45 por ciento para la 

firma, que ya operó en Pachuca. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Milenio-De nuevo activarán redares, adelanta Yolanda Tellería; (Teodoro Santos, página 08) 
El Independiente-Ampliarán sanciones de fotomultas en Pachuca, confirma alcaldía; (Víctor Valera, 

página 06) 
Síntesis-Programa radar, en tres meses: Tellería; (Socorro Ávila, página 03) 

  



 

- 6 - de 11 
 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
: Que El escritor hidalguense Gonzalo Martré no se las perdonó a los ex diputados de la LXII Legislatura 

estatal, quienes el 24 de mayo de 2015 decidieron otorgarle la medalla Pedro María Anaya y que recibió apenas 
el pasado jueves de parte de la actual mesa directiva del Congreso local. Dijo: “El perverso atraso fue de dos 

años, un mes con doce días y doce horas, lo que lo convierte en todo un record mundial, y por tal motivo envié 

al Libro Guiness de Récords mundiales la nota...” 
 

: Que No solo los cuentahabientes que retiran fuertes cantidades de dinero en los bancos de la capital deben ser 
escoltados por la Policía municipal, como lo acaba de sugerir la presidenta Yolanda Tellería, sino también 

deben cuidar a los estudiantes del Instituto Tecnológico de Pachuca, ubicado en la colonia Venta Prieta, pues 
a la salida de clases en el puente peatonal que cruza el bulevar Felipe Ángeles y da acceso al Tuzobús les salen al 

paso maleantes para quitarles sus pertenencias.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 
LA ESTELAR 

Ana Liedo Lavaniegos vs Olaf Hernández 

Un agarrón de pronóstico reservado, sin límite de tiempo, comenzó a gestarse el martes pasado, cuando la 
presidenta del colectivo artístico Ciartes y Si, AC, Ana Liedo Lavaniegos, denunció ante los medios “trato indigno” 

de parte de un “representante” de la Secretaría de Cultura, Alejandro Terrazas, tras la puesta en escena de una 
obra teatral en el Centro Cultural del Ferrocarril, forzando la cancelación de las siguientes presentaciones; por lo 

que la naciente dependencia estatal que dirige Olaf Hernández recibió el primer upper cut de este grupo organizado 

de artistas teatrales, que interrumpe el “romance” que se vivía entre la secretaría y la comunidad cultural a la que 
representa. Pero ese golpe directo al rostro tuvo respuesta del político, y contraatacó con un recto no solo dirigido 

a Ciartes y Si, AC, sino a todos los grupos que históricamente han utilizado un foro o espacio cultural del gobierno 
estatal, advirtiéndoles que se va a reglamentar su uso. ¡Sopas! Round 1 

 
ESPECIES “ENDÉMICAS” 

“Hidalgo está lleno de pumas”. Dixit Alberto Rojas. No los cazen por favor, déjenlos vivir, ¿oh no?, querido José Luis 

Rodríguez 
 

"UNI" PARA TODOS 
Lanza Hidalgo Universidad Digital El gobernador Omar Fayad lanzó el miércoles pasado la Universidad Digital 

del Estado de Hidalgo (Unideh), con tres carreras y una maestría, sin costo, con el fin de apoyar a los sectores de 

la población menos favorecidos.  
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

QUE los usuarios de redes sociales no están de acuerdo con las autoridades municipales y estatales que insisten 

en minimizar el problema de delincuencia que se incrementa peligrosamente en la zona metropolitana de Pachuca; 
por el contrario, la opinión de la gente es que los robos van en aumento y no se sienten protegidos por ninguna 

autorid. Y es que, mientras en Pachuca incrementa la delincuencia con robos armados en plazas comerciales, la 
alcaldesa Yolanda Tellería Beltrán dijo que el asalto del miércoles, en el que dos personas fueron baleadas y 

despojadas de dinero frente a la Rotonda de Hidalguenses Ilustres, se pudo evitar si las personas que sacaron 

dinero de un cajero hubieran pedido a un policía que los acompañara del banco a su casa. Por su parte, el secretario 
de Gobierno, Simón Vargas, los calificó como “hechos aislados”.  
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QUE, en comisiones, los diputados priístas desecharon la propuesta de desaparecer al Consejo Consultivo 
Ciudadano —mejor conocido como en el Ninini, porque ni es consejo ni es consultivo ni es ciudadano. Los tricolores 

aseguran que esta institución mantiene vigencia, la cual está a cargo político el exsenador Esteban Ángeles Cerón, 
además de afirmar que es un organismo de vital para la participación hidalguense (aunque no se sepa cuál es su 

beneficio), y con ello se justifican los 14 millones de pesos que recibe por hacer lo que no se sabe, dinero que bien 

podría redireccionarse al beneficio social.  
 

QUE quienes sin ningún pudor presumen su amistad son el exalcalde Eleazar García y la actual alcaldesa de 
Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, que hasta alimentos comparten, lo que ha generado dudas del procedimiento 

que la panista dice que integrará contra el priísta por presuntos malos manejos durante su gestión. Ahora sí que 

parece que todo quedará en pan y circo.  
 

QUE supuestos promotores de la Canaco Servytur en el estado han logrado afiliar con mentiras y presiones a 
comerciantes de la zona y cobrar 490 pesos por impuesto del Sistema de Información Empresarial Mexicano (SIEM), 

así como multas de casi dos mil pesos por carecer de “registro actualizado”. En la región de Tulancingo ha recibido 
cinco reportes de dueños de negocios que han sido estafados. (Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

El famoso puma de Actopan y Pachuca nos demuestra cómo un felino puede ganar toda nuestra atención.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-Leoncio Pineda: A unas semanas de tomar las riendas del partido “tricolor” en la entidad, Pineda Godos 

no ceja en las acciones que permitan devolver el rumbo, sobre todo cuando los tiempos para las elecciones de 2018 
ya están prácticamente encima. Las labores del exalcalde y exdelegado federal no son nada fáciles, pero tiene el 

respaldo de la militancia, lo que representa una gran base.  
 

Abajo-Percy Espinoza: Conocido por su espíritu de guerra… para las cosas que le convienen, el eterno líder 

sindical de los trabajadores del ayuntamiento de Pachuca, representa una de esas figuras decorativas que cuestan 
demasiado al erario. Espinoza Bustamante siempre es noticia, aunque también casi siempre lo sea en el plano 

negativo, pues para varias administraciones este nombre significa severos dolores de cabeza.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
EMOCIONES 

La cada vez más alta probabilidad de que el exgobernador hidalguense Jesús Murillo sea el responsable 
de organizar y llevar a buen puerto la próxima asamblea nacional del PRI, en la que el partido político 

daría ya salida a los nombres de quienes encabezarían sus candidaturas rumbo al 2018, alimenta 

también el espíritu de quienes ven con ansias en el actual secretario de Gobernación al elegido para 
suceder a Peña Nieto en Los Pinos; ojalá que no haya decepciones.  

  
FESTEJO 

Señalaron los grillitos que muy buena respuesta tuvo el llamado a celebrar el cumpleaños de la diputada 

federal hidalguense Carolina Viggiano, quien logró reunir a la plana mayor del priismo del estado en 
la ciudad de Pachuca, donde amigos, conocidos, familiares y compañeros de esfuerzos conmemoraron 

un año más de vida de la legisladora. Dicha reunión fue aprovechada por varios para presumir de 
inmediato en redes sociales su cercanía, pero además para expresarle muestras de cariño a la originaria 

de Tepehuacán.  
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CORRE 
Uno de los alcaldes que de plano “ya le metió el acelerador” para lograr el cumplimiento de las promesas 

de campaña es el de Tolcayuca, Humberto Mérida, quien avanza con las reuniones y encuentros con 
los diversos grupos sociales de su demarcación a fin de dar respuesta oportuna a las solicitudes. El 

edil también es consciente de que los recursos no siempre son los adecuados y aún falta mucho 

trabajo por hacer, pero por lo menos se mantiene activo todos los días.  
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Mancera pide estar listos ante salida de 4 mil reos: El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, 
Miguel Ángel Mancera, alertó que 4 mil personas puedan salir de la cárcel luego de que la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) resolviera que internos podrán solicitar su libertad provisional en delitos que antes se 

consideraban graves para seguir su proceso fuera de la cárcel. El mandatario capitalino pidió a los habitantes estar 
preparados. “Hay una expectativa con esta determinación que es que pudieran salir hasta 4 mil personas cuando 

menos, ante eso, la sociedad habrá que prepararse. “No es cargarle a la Corte, es algo que ya estaba en la 
Constitución, está escrito en el artículo 19 cuáles son los delitos graves y no están muchos de los que tenían a las 

personas ahí; sin embargo, se tiene que analizar el trabajo de los ministerios públicos”, dijo. El titular de la Consejería 
Jurídica y de Servicios Legales (Consejur), Manuel Granados, dijo, en entrevista, que se debe hacer un “corte de 

caja” de la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal para hacer revisión puntual de aquellos delitos que 

no requieren prisión preventiva. “Habría que hacer una modificación para cambiar esa estrategia y evitar lo que se 
conoce como ‘puerta giratoria’; si una persona es detenida, a las pocas horas está en las calles, y esto genera una 

percepción negativa en la ciudadanía”, externó el funcionario. (Sandra Hernández, primera plana) 
 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/07/8/mancera-pide-estar-listos-ante-salida-de-4-mil-reos  

La Jornada-El TLC se renegocia todo o nos vamos para siempre: EU: El presidente Donald Trump volvió a 
amenazar que de no renegociar de manera total el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), 

Estados Unidos dejará el acuerdo “para siempre”. En un mensaje videograbado difundido este viernes por la Casa 
Blanca, el mandatario estadunidense afirmó que se persigue la renegociación total del tratado con México y Canadá, 

pero de no conseguirse lo abandonará. Refirió que dejará los acuerdos que perjudiquen su economía. Mencionó 

que entre sus prioridades se encuentra restablecer el dinamismo de la manufactura estadunidense, y aclaró que no 
se permitirá que “otras naciones se aprovechen más de nosotros”. “Muchas naciones se han hecho ricas a expensas 

de Estados Unidos”, destacó el mandatario estadunidense en su mensaje semanal. En la videograbación, de casi 
tres minutos, Trump advirtió de la salida de Estados Unidos del Acuerdo de París, así como del Transpacífico (TPP), 

pues, consideró, perjudican la economía de esa nación. “Es Estados Unidos primero y hacer a Estados Unidos grande 

otra vez. Está sucediendo”, concluyó. Ese mensaje coincide con la reunión del Grupo de las 20 mayores economías 
industrializadas y emergentes (G20) en la ciudad alemana de Hamburgo. El representante comercial de la Casa 

Blanca, Robert Lighthizer, notificó el mes pasado al Congreso que la administración Trump planea iniciar el 16 de 
agosto la modernización del TLCAN con México y Canadá. (Redacción, primera plana) 

 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.jornada.unam.mx/2017/07/08/economia/018n1eco 

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2017/07/8/mancera-pide-estar-listos-ante-salida-de-4-mil-reos
http://www.jornada.unam.mx/2017/07/08/economia/018n1eco
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Excélsior-Trump no cede en TLCAN completo: Los presidentes de México, Enrique Peña Nieto, y de Estados 

Unidos, Donald Trump, se reunieron en el marco de la Cumbre de Líderes del G20. Se comprometieron a “seguir 
trabajando en materia de cooperación para la seguridad de ambos países y también en el tema migratorio”, subrayó 

Peña Nieto. En el mensaje a la prensa, Trump se limitó a un “va progresando” la relación bilateral; “vamos a negociar 
el TLCAN y algunas otras cosas”. La reunión no estuvo exenta de polémica, ello porque una reportera preguntó a 

Trump si México pagaría el muro fronterizo, a lo que el Presidente presuntamente contestó: “absolutamente”. El 

canciller Luis Videgaray dijo que esa frase no la escuchó, ya que se había acordado no abordar el tema. Dos horas 
más tarde, la Casa Blanca difundió un mensaje en el que Donald Trump reitera su amenaza de retirarse del TLCAN 

si no se logra una “renegociación completa” y “si no la obtenemos lo cancelaremos. Esto quiere decir que 
terminaríamos el TLCAN para siempre”. (Enrique Sánchez, primera plana) 

 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/07/08/1174385 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
: Que dicen en el gobierno federal que la última reunión del secretario de Seguridad Interior de Estados Unidos, 

John Kelly, durante su estancia de tres días en México, fue con su contraparte Miguel Osorio Chong debido a 
que ambos revisaron los temas, acuerdos y compromisos que el funcionario de Washington tuvo con los otros 

miembros del gabinete de Enrique Peña Nieto.  

 
De esa manera fue elaborada la agenda por ambas partes, de tal manera que el secretario de Gobernación pudiera 

hacer un balance y cerrar los acuerdos bilaterales.  
  

: Que, por cierto, la próxima semana, el procurador Raúl Cervantes viajará a Washington para reunirse con su 

homólogo estadunidense, Jeff Sessions, con lo que continuará la agenda de Estados Unidos con México que, como 
lo mostró la visita de John Kelly, tiene fuerte interés en los temas de seguridad.  

  
: Que fundadores del PRD como Ifigenia Martínez, Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo trabajan 

arduamente para su gran anuncio que se espera la próxima semana sobre un llamado a la unidad de las izquierdas 
y un rechazo rotundo a una alianza con el PAN.  

 

En la dirigencia del partido que encabeza Alejandra Barrales, con predominio de Los Chuchos, no los toman muy 
en serio, pues dicen que es “el pasado intentando gobernar el futuro”. ¡Zas! 

  
: Que pese a las protestas en Alemania por la cumbre del G20, no se interrumpieron los trabajos, pero sí causó 

retrasos. Melania Trump no salió a tiempo por la mañana para acompañar a su esposo, Donald Trump, a su 

llegada a la sede de la reunión, y por la tarde la esposa del presidente mexicano Enrique Peña Nieto, Angélica 
Rivera, no pudo acompañar al mandatario para salir juntos hacia el concierto que ofreció la Orquesta Sinfónica de 

Hamburgo.  
  

: Que a pesar de la ola de violencia que se vive en casi todo el país, hay dos estados que van para abajo en el 

número de delitos en el periodo enero a mayo. De acuerdo con el Índice de Delitos del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, Campeche, gobernado por Alejandro Moreno, tuvo un registro de 794, mientras que Tlaxcala, 

encabezado por Mariano González, 2 mil 909. El tercer lugar, Chiapas, se queda ya muy lejos con 9 mil 667, 
mientras que Colima registró 9 mil 733, Quintana Roo 9 mil 872 y Baja California Sur 9 mil 983.  

 
(Redacción, página 02) 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/07/08/1174385
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El Universal-Bajo Reserva… 

 
Van contra gasolineros huachicoleros 

 
A finales de mayo pasado, autoridades federales y estatales de Puebla detectaron gasolineras que vendían 

huachicol, combustible robado. Petróleos Mexicanos, la Secretaría de Hacienda y la PGR intervinieron para cerrar 

14 estaciones, la mitad de ellas ubicadas en el llamado Triángulo Rojo, en Puebla. Desde entonces, nos dicen, los 
negocios se encuentran parados, porque no pudieron acreditar la adquisición de las gasolinas. Ahora vendrá una 

acción mucho más contundente para poner un dique a los empresarios del ramo: la Comisión Reguladora de Energía, 
a cargo de Guillermo García Alcocer, ha elaborado un expediente para, en una decisión del pleno del organismo, 

cancelar los permisos a las 14 gasolineras, en un fuerte golpe a quienes desde un negocio lícito comercializan 

combustible sustraído ilegalmente de los ductos de Pemex. Nos comentan que esto será un escarmiento y un 
mensaje para la industria, pues cada una de las estaciones tiene un valor inicial de un millón de dólares. De ese 

tamaño es el golpe… 
 

Margarita cierra gira nacional 
 

La aspirante a la candidatura presidencial del PAN Margarita Zavala y su equipo dan los últimos toques para el cierre 

de su primera gira por el territorio nacional, bajo el paraguas de la plataforma “Yo con México”. Nos cuentan que 
la ex primera dama prepara un evento masivo en la Ciudad de México con su estructura, invitados y quienes 

respaldan sus aspiraciones presidenciales. Doña Margarita, nos adelantan, viaja hoy a Morelos y Puebla, para cerrar 
la gira mañana domingo en la capital del país, donde hará un balance de su periplo y una prospectiva de lo que 

viene de aquí a septiembre, arranque formal del proceso electoral de 2018. Por lo pronto, en su equipo presumen 

que Zavala recorrió 45 ciudades en las 32 entidades del país, en un desplazamiento de más de 18 mil kilómetros 
en 31 días.  

 
Berrinche de Alejandra Barrales 

 
Nos dicen que la dirigencia del PRD en el Estado de México se llevó tremendo jalón de orejas y berrinche, 

patrocinados por la presidenta nacional del partido, Alejandra Barrales Magdaleno. ¿Qué ocurrió para que hubiera 

la llamada de atención? Nos explican que el perredismo mexiquense tuvo la brillante idea de interponer una denuncia 
contra el padre Alejandro Solalinde, defensor de las causas de los migrantes, por presuntos actos proselitistas a 

favor de Morena. Nos comentan que esto encendió las alarmas en la sede nacional del sol azteca y en las oficinas 
de doña Alejandra, quien de inmediato pidió que fuera retirada la denuncia y que se ofreciera una disculpa al 

sacerdote. ¡No se vayan por la libre!, fue la instrucción.  

 
Globalifóbicos estrangulan el G20 

 
Las fuertes movilizaciones de los globalifóbicos registradas el viernes en Hamburgo, Alemania, estrangularon aquella 

ciudad. Un recorrido de 10 minutos se convirtió en dos horas. Nos explican que se volvió común que, en la primera 

jornada del G20, los convoyes de funcionarios o periodistas se toparan en las calles con manifestantes que chocaban 
con policías antimotines y camiones con cañones de agua. Además, por la tarde se vio a miles de ciclistas que 

rodaban por las calles, en rechazo a los acuerdos de las economías más importantes del mundo. Una persona 
afectada por estas movilizaciones fue la primera dama de México, Angélica Rivera, que acompaña al presidente 

Enrique Peña Nieto en esta gira de tres días por Europa. La esposa del Presidente no salió de su hotel ante la 
imposibilidad de llegar a un concierto que ofreció la canciller Angela Merkel en honor de los Jefes de Estado. En el 

equipo de doña Angélica, nos comentan, fue imposible trasladarla al evento por dos razones: la ciudad estaba 

colapsada y no había condiciones de seguridad.  
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 
CON TODO y que al tomar la SRE Luis Videgaray dijo que llegaba a aprender, Donald Trump se la volvió a hacer, 

por tercera vez, y como dicen los gringos: "In your face!". EN AGOSTO del año pasado, el entonces titular de la 
SHCP trajo a Trump como aspirante presidencial para que conociera a Enrique Peña, y el huésped provocó un 

desastre mediático y político horas después con sus declaraciones sobre el muro fronterizo. EN ENERO, el inquilino 

de la Casa Blanca dinamitó el que hubiera sido el primer encuentro entre ambos ya con Trump como POTUS, con 
sus tuits sobre el mismo tema. Y AYER, les aplicó la misma receta en vivo y en directo con una sola palabra: al 

responder "absolutely" a la pregunta de si México pagará por el muro. Vistos los resultados, ¿cuál será el nivel de 
aprendizaje que lleva el canciller? Es pregunta puramente académica.  

 

COMO SI la violencia en Acapulco y la muerte de 28 presos en un penal no fueran suficientes, el gobernador priista 
de Guerrero, Héctor Astudillo, tiene abierto oootro frente, por el lado de su relación con la sociedad civil. OCURRE 

que el subsecretario de Derechos Humanos, David Sotelo, fue cesado de manera por demás sigilosa... y no porque 
tuviera poco trabajo. De hecho, si algo sobra en esa entidad, son los reclamos por violaciones a las garantías 

individuales. CUENTAN que el secretario de Gobierno, Florencio Salazar, no se sentía a gusto con la catarata de 
críticas en su contra por la poca eficiencia en su trabajo y decidió cortar el hilo por lo más delgado. EL ASUNTO es 

que Sotelo traía la interlocución con los desplazados por la violencia y con grupos afectados por problemas que 

están elevando la presión en tierras guerrerenses.  
 

ALLÁ en Baja California se quejan de que el gobernador Francisco "Kiko" Vega anda muuuy distraído. Tanto, que 
está cosechando las desatenciones a su gestión. LA VIOLENCIA se ha incrementado, principalmente en Tijuana, 

ciudad que hasta hace meses era puesta como ejemplo de la recuperación del tejido social y reducción del crimen. 

Ahora, tras el asesinato de la doctora Alma Angélica Ciani, la cosa se puso otra vez candente. INCLUSO se sabe 
que en el ámbito federal hay bastante molestia, pues los reclamos están llegando a la Ciudad de México y no a los 

responsables locales mientras el gobernador anda en giras, como la de 10 días que se aventó a finales de junio por 
Europa. DE AHÍ que ya le mandaron a Vega el mensaje de que es hora de ponerse las pilas.  

 
(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
La Jornada 

  
 

 


